

EL PACIFICO

SEMI-DIARIO DE INTERESES GENERALES

REDACTOR, POSADA GANO X Fundado en 1895 X Correo 118 X EDITOR, J. D. FERNANDEZ

Año XX

PUNTARENAS, COSTA RICA, MARTES 15 DE JUNIO DE 1915

Nº 2,510

UNA VICTIMA ANTE EL ALTAR DEL DIOS "PACHO"

Es muy propio de los espíritus vulgares, traficar con la dignidad de las personas que tienen por delante; y desde que Judas vendió a su Maestro, el comercio con los hombres de algún valor moral, se hace, aún cuando no tan franco, como se descara, sí con la más extraña frecuencia.

Por eso, ahora cuando las arcas municipales se han abierto de par en par, para comprar a un hombre, a quien sacrifican ante el altar del dios Pacho, uno de esos haraganes enmantillados, que, no pudiendo mirar al sol por temor de quedar ciego, se ha cubierto con el pseudónimo de León de Leona y ha acudido al mercado llevando entre sus garras el buen nombre de don Clodomiro Figueroa, por el cual han entregado los fariseos del templo Pachista algunas treinta pesetas.

León de Leona tira la piedra y esconde la mano. Hace los cargos y se refugia miserablemente en los pliegues del guñapo que los pachistas levantan al cielo como una blasfemia, para entronizar a un dios ventripotente y ambicioso.

Es esto, que en el número del 11 de junio, "El Correo de la Costa", publica un artículo rubricado por León de Leona, artículo ese encaminado a dañar la reputación política del conocido caballero ex-diputado don Clodomiro Figueroa.

Asegura León de Leona que el señor Figueroa fué uno de los que atentaron contra la libertad del pensamiento, alguna vez que se trató en la Cámara de establecer una Ley de Prensa.

Como no pretendemos imitar a León de Leona, tratando de hacernos creer gastándonos un basilisco, propio solo de los ingenuos o de los depravados, empezaremos por historiar, de-

mostrando enseguida la falsedad del cargo y la razón de nuestros conceptos.

En 1906, don Clodomiro Figueroa, ocupó una curul de diputado, llevado por los votos del partido "Nacional", del cual fué distinguido miembro, así por su lealtad y firmeza, como por su honradez y capacidades. Y es del dominio público, que en ese entonces el Presidente de la República, don Cleto González Víquez, envió a la Cámara un proyecto de Ley de Imprenta, el cual, la oposición de entonces—muy celosa por la libertad del pensamiento—escritó combatió por juzgarla atentatoria. Los republicanos, dieron recio combate a tal proyecto, el cual con una mayoría de treinta votos, contra once de oposición vino a ser ley de la República.

Entre esos once votos que se oponían a pasar el proyecto, estaba, en primera línea, el del señor Figueroa, quien haciendo más caso a su conciencia que a sus simpatías para el Gobierno, abandonó a éste y se adhirió a los republicanos, con el fin de echar por tierra el mal intencionado proyecto.

Si el proyecto se hizo ley, la culpa no fué suya, pues le combatió con sobrado entusiasmo, sino de los citados que le favorecieron.

Pero el articulista, en lugar de reconocer que, gracias al entusiasta señor Figueroa, pueda hoy hablar como lo hace, alrevesa el asunto a su acomodo y lo emplea vilmente como arma de combate, sin tomarse siquiera la molestia de estudiar la historia de los acontecimientos.

Hasta aquí, que no tiene razón el enmascarado autor del suelto de "El Correo Municipal". Ahora veamos la "Gaceta Oficial", correspondiente al 20 de junio de 1906, la cual contiene el acta de la sesión de la Cámara del

18 del mes y año citados; acta esa, que al final del artículo séptimo, a la letra dice: "Los señores Coto Fernández, Martín, Gutiérrez (Tobías), Herrera, Pérez Zeledón, Oreamuno, Zúñiga M., Jiménez (Carlos María) y Figueroa, combatieron dicha moción (sobre la Ley de Imprenta) siendo apoyada por los señores Fáerron, Saborio y Mayorga,

El primer Secretario manifestó que votaría en favor de la moción, menos en todo lo referente a garantía, pues no opinaba con tal exigencia. Recibida la votación nominal, a moción aprobada del señor Gutiérrez, dijeron "Sí", los señores Soto, Jiménez, Oreamuno don F., Sancho, Arana, Figueredo, Bonilla, Pacheco F., Pacheco C., Gutiérrez J., Cabezas, Flores, Agüero, Faerron, Mata Valle, Chinchilla, Martínez, Saborio, Carranza, Sáenz, Chacón, Badilla, Presidente y Secretarios. Dijeron "No" Figueroa, Rivera, Ortiz, Jiménez (Carlos María), Volio, Pérez Zeledón, Zúñiga Montúfar, Oreamuno, Martín, Herrera, Gutiérrez T. y Coto Fernández. En consecuencia quedó aprobada detalladamente la Ley (de Imprenta) con las modificaciones contenidas en la moción dicha."

Más tarde esta Ley, "en nada conforme con el espíritu de los nuevos tiempos", como acertadamente la calificó el Diputado Figueroa, fué derogada, dejando en vigencia la que antes existía y hoy nos rige.

Todo el mundo, inclusive el pachismo, comprende claramente que el señor Figueroa, es uno de los que están en mejores condiciones, en estos momentos—q' recogerá la historia—para interponerse entre el candidato mamador que, por servilismo, impone la Municipalidad, a costa del bien de la Provincia, para la ambicionada Diputación, poniendo así a salvo sus perso-

nales intereses y hundiéndolo para siempre los muy sagrados de la colectividad para lo cual se valen del empuje y del despilfarro del tesoro cantonal para comprar elementos tales como el menguado León de Leona y un cura, personas estas, tan reconocidamente depravadas que, en cualquier momento, son capaces este, hasta de traicionar su ministerio; y ambos de entregar su honra juntamente con la agenda.

León de Leona en su artículo tiene la audacia de presentar como prueba de sus aseveraciones el chiste de una caricatura que acompañada de algunos conceptos muy justos y, por demás honrosos, publicó el célebre caricaturista don Enrique Hine, amigo personal del señor Figueroa y que se refería a un asunto perfectamente distinto al que manosea el atrabiliario León de Leona. Es esto que cuando se discutía el presupuesto general de 1912, el señor Figueroa al tratarse del sueldo de un Magistrado a la Corte de Justicia Centro Americana, hizo una moción pidiendo que se hiciera ese asunto en sesión secreta. Dicha moción fué acogida y aprobada por la Cámara Legislativa.

Ténganse estos datos apuntados como los más verídicos en el asunto y téngase, también, muy presente al enmascarado de León de Leona que no es otra sino un dislocado que, por correr al despilfarro del tesoro municipal, se armó de su propio desprestigio para llegar dignamente a rendir homenaje al dios ventripotente que, lleva para imponerse, ante sus admiradores, una sonrisa de monedas ajenas y una buena cantidad de dardos debidamente contaminados y ocultos entre los pliegues de su capa para echar por tierra al que le pase por delante en méritos y prestigio.

El Pacto ante las Asambleas

El sábado a las 7 p. m. y en casa de don Jenarón Bonilla, se reunió la Asamblea Republicana para conocer del Pacto de fusión celebrado con el Partido Civil. Fué aquí un acto de verdadero civismo, revelador de la cultura y patriotismo que distinguen al pueblo puntarenense.

Varios caballeros hicieron uso de la palabra en pro y contra del pacto; pero con gusto consigüamos, que el héroe de la jornada fué nuestro amigo el Lic. Alvarez Hurtado, quien tuvo momentos elecutentísimos y argumentos tan convincentes que arrastó, puede decirse, la opinión de la concurrencia, aprobándose el Pacto por unanidad.

El domingo a las 7 p. m. en los altos de la Botica del Diputado Grillo, se reunieron cerca de una centena de los miembros más salientes del Parti-

do Civil, con el fin de aprobar y dejar firmado el Pacto Republicano-Civilista.

Fué esto una bella nota de civismo de los que hacer honor al pueblo de Puntarenas. La reunión resultó muy animada y una vez terminado el trabajo que se proponían, todos abandonaron el recinto satisfechos de la forma conveniente, para ambos partidos, en que quedó el Pacto.

El señor D. Manuel J. Grillo, abrió el acto, dando las gracias a los concurrentes y terminó con una ligera exposición de los fines—por demás patrióticos—que los movían a observar tal actitud. El discurso del señor Grillo fué corto, sencillo y bien intencionado.

Don Miguel A. Véliz, en poco tiempo, leyó un bien razonado discurso, en el cual hizo presente a sus coopartidarios, la necesidad imprescindible de llevar a feliz término la obra de unión con el partido republicano, tan análogo en aspiraciones al Partido Civil y terminó historiando las fatales conse-

cuencias del pasado convenio con los duranistas. Fué aplaudido.

El señor Porfirio Molina, pujante joven de esos que saben hacer honor a la parcialidad a que pertenecen, hizo uso también de la palabra y abordó admirablemente algunos, puntos de capital importancia.

Don Alberto Delgado, a su vez, leyó el Pacto, el cual explicó punto por punto haciendo resaltar las conveniencias de él.

Finalmente, el señor Francisco de P. Ruiz llevó el entusiasmo a sus compañeros, con algunas palabras tan sencillas como oportunas.

Después se procedió a firmar el Pacto, lo que todos hicieron, retirándose en seguida, cuando ya eran las 9 p. m.

Felicitemos al Partido Civil, que supo en la noche del domingo, dar pruebas de alta cultura y patriotismo, al dejar de una vez, convenida la medida redentora que tanto beneficio traerá a Puntarenas, y que los fracasados combaten a tontas y a locas, con el nombre de "Pacto Republicano Civilista".—CRONIQUEZ.

Notas de sport Las regatas

El número del programa de la fiesta del Carmen, correspondiente a las regatas, ha despertado mucho entusiasmo en el público de Puntarenas.

Un grupo de jóvenes de nuestra sociedad trabaja con todo empeño por cristalizar la vieja idea de organizar aquí un centro deportivo, para cultivar especialmente el sport de las regatas.

La idea, por demás simpática, ha merecido del elemento serio de este puerto, toda clase de simpatías y apoyo, lo que hace pensar que muy en breve, tendremos debidamente organizado el Club de Regatas.

Los jóvenes cuentan con la cooperación valiosa de los señores don Manuel Burgos, don Pedro Canale, don Enrique MacAdam, don Emilio García, etc. etc.

Sabemos que se trata ya de la construcción de embarcaciones propias para el caso.

Más adelante informaremos del número de socios con que cuenta el nuevo centro deportivo.

Suscribase
a "El Pacifico"

Itinerario

QUE SE OPERAN LAS GASOLINAS CORREOS DE LA EMPRESA DE TRASPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DE NICHOYA DE M. NUEL BARAHONA & CIA., DURANTE EL MES DE JUNIO DE 1915

BALLENA			BEBEDERO		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Bebedero
Martes 1	1 a m	8 a m	Miércoles 2	2 a m	8 a m
Sábado 5	2 a m	10 a m	Sábado 5	4 a m	10 a m
Martes 8	4 a m	11 a m	Viernes 9	6 a m	12 m
Viernes 11	7 a m	2 p m	Sábado 12	8 a m	2 p m
Lunes 14	11 a m	6 p m úe 15	Miércoles 16	1 a m	7 a m
Jueves 17	12 a m	8 a m del 18	Sábado 19	3 a m	9 a m
Martes 22	1 a m	1 a m	Miércoles 23	5 a m	11 a m
Viernes 25	6 a m	1 p m	Sábado 26	9 a m	3 p m
Lunes 28	12 p m	7 a m del 29	Miércoles 31	1 a m	7 p m

* Escala en Manzanillo de ida y vuelta.

SAN PABLO			PUERTO JESUS		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de San Pablo	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Puerto Jesús
Miércoles 2	3.30 a m	8 a m	Sábado 5	5 a m	10 m
" 9	7.30 a m	12 m	" 12	9 a m	2 p m
" 16	2.30 a m	7 a m	" 19	4 a m	9 a m
" 23	6.30 a m	11 p m	" 26	10 a m	3 p m
" 30	2.30 a m	7 a m			

MANZANILLO - BALLENA			PUNTARENAS - TAMBOR		
Fechas	Salida de Manzanillo	Salida de Ballena	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Tambor
Sábado 5	4 a m	10 a m	Lunes 10	4.30 a m	8 a m
Viernes 18	2 a m	8 a m	Jueves 20	4.30 a m	8 a m
			Domingo 30	4.30 a m	8 a m

MANZANILLO			CHOMES		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Chomes
Miércoles 2	3.30 a m	9 a m	Martes 1	7 a m	8 a m
Sábado 5	5 a m	12 m	Jueves 3	8 a m	9 a m
Lunes 7	8 a m	11 a m	Domingo 6	8 a m	9 a m
Miércoles 9	7.30 a m	1 p m	Martes 8	8 a m	10 a m
Sábado 12	9 a m	4 p m	Jueves 10	9 a m	11 a m
Lunes 14	8 a m	11 a m	Domingo 13	10 a m	12 a m
Miércoles 16	2.30 a m	1 a m	Martes 15	11 a m	1 a m
Sábado 19	4 a m	11 a m	Jueves 17	7 a m	8 a m
Lunes 21	8 a m	11 a m	Domingo 20	8 a m	9 a m
Miércoles 23	6.30 a m	12 a m	Martes 22	8 a m	10 a m
Sábado 26	10 a m	5 p m	Jueves 24	8 a m	10 a m
Lunes 28	8 a m	11 a m	Domingo 27	12 m	1 p m
Miércoles 30	2.30 a m	8 a m	Martes 29	7 a m	8 a m

TARIFA DE PASAJES

De Puntarenas a Ballena, Bolsón, Bebedero, Puerto Jesús, San Pablo y Tambor o viceversa, en primera.....	3-00
De Puntarenas a los mismos puertos, en segunda.....	2-00
" " " Manzanillo o viceversa, en primera.....	2-00
" " " al mismo puerto, en segunda.....	1-00
" " " Chomes o viceversa.....	1-00
" Manzanillo " Ballena o viceversa, en primera.....	3-00
" " " al mismo puerto, en segunda.....	2-00
" " " San Pablo y Puerto Jesús o viceversa, en primera.....	2-00
" " " los mismos puertos, en segunda.....	1-00
Niños menores de diez años, mitad de precio.	

TARIFA DE FLETES

Por quintal de carga a Bebedero, Ballena y Bolsón.....	0-50
" " " Puerto Jesús, San Pablo y Manzanillo.....	0-40
" " " Chomes.....	0-20
" cada garrafón lleno (15 litros).....	0-50
" " " vacío.....	0-25
" " " montura.....	0-25
" " " cuero de res.....	0-25
" " " pies chico de carga.....	0-25
La Empresa hará precios especiales de fletes, según la cantidad, para el transporte de maíz, frijoles, sal y azúcar de cualquiera de los puertos del Golfo con destino a Puntarenas.	

Esta Empresa tiene el honor de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort, a los siguientes precios:

A Chomes, ida o regreso	15 00
" Cabo Blanco, "	20 00
" Lepanto, "	25 00
" Corosal, "	35 00
" Santa Juana, "	20 00
" Manzanillo, "	30 00
" Colorado, "	40 00
" Puerto Jesús, "	40 00
" San Pablo, "	40 00
" Paquera, "	35 00
" Tambor, "	50 00
" Pitahaya, "	10 00
" Bebedero, "	60 00
" Humo, "	60 00
" Ballena, "	70 00

Ida y regreso o 50 ojo de aumento.
A los veraneantes ofrecemos gasolineras adecuadas para hacer paseos por el estero y la playa al módico precio de 10 00 por hora.
La Empresa se reserva el derecho de alterar estos precios sin previo aviso.

OBSERVACIONES

1—El importe del flete de la carga que se embarque será pagado estrictamente al contado.

2—Los tiquetes deben comprarse con anticipación a la hora de salida de las embarcaciones. El pasajero que se embarque sin tiquete pagará una multa del 50 p. No se devolverá el importe de los tiquetes cuando el pasajero deje de hacer su viaje por causas ajenas a la voluntad de la Empresa.

3—Las horas de salida y llegada de las embarcaciones serán tan aproximadas como lo permita el servicio y el estado del mar.

4—Los garrafones vacíos o llenos de licor, así como las latas de café, serán transportados sin responsabilidad por parte de la Empresa en caso de fractura o derrame.

5—Para evitar reclamos, se avisa al comercio que no se embarcará ningún bulto de mercadería que no tenga señalado con claridad el número, la marca, nombre del destinatario y lugar de su destino.

6—Solamente se recibirá equipaje hasta las 3 p. m. del día de salida de las gasolineras. Cada pasajero tiene derecho al transporte gratis de 20 kilos de equipaje. El exceso se cobrará a razón de 0-50 por quintal o fracción de esta unidad. Las monturas o albardas pagarán con arreglo a la tarifa de fletes.

7—Los días 1º y 15 de cada mes la gasolinera que hace el correo de Ballena hará escala en Manzanillo de ida y regreso.

8—Todos los correos a San Pablo y Puerto Jesús harán escala en Manzanillo.

9—Toda la correspondencia postal debe dirigirse a la "Empresa de Transportes" y la telegráfica a "Empresa—Puntarenas".

10—La Empresa se hace cargo de la conducción de valores a los puertos del tráfico, cobrando cinco centones por mil, de comisión.

LA EMPRESA

GUERRA EUROPEA

(Telegrama oficial de Guatemala)

Nº 119 —Submarinos alemanes hundieron crucero ruso. Armor, cerca de Port Báltico

Durante la noche del 4 al 5 hidroplanos alemanes atacaron desembocadura fortificada del río Humber, como también el puerto de Harwich, arrojando con éxito bombas, estallido de las explosiones fué sumamente fuerte por haber dado con un gasómetro o tanque de petróleo, otras bombas fueron arrojadas sobre el ferrocarril. Hidroplanos fueron atacados por nutrido fuego de cañones de tierra y marítimos, regresaron ilesos.

—Submarinos alemanes hundieron crucero auxiliar ruso Gelesis, en el golfo de Riga.

Los turcos derrotaron a los aliados cerca de Seedil Bahr sufriendo los aliados pérdidas muy severas.

Italianos sufrieron pérdidas severas, cerca Gradisca y Grado.

Aliados perdieron fuertemente en Seedil Bahr y Avi Burun.

Total de pérdidas inglesas asciende a 258 mil. Austriacos ocuparon Stanislaw [Galicia Oriental] haciendo 4500 prisioneros.

Turcos hundieron cerca de Dardanelos un buque transporte.

LICITACION

Convoco licitadores para un trabajo en el Hospital de San Rafael consistente en el traslado a un lugar inmediato, de uno de los pabellones, cuya cimentación y pisos es necesario hacer nuevos

El edificio irá montado sobre basas de concreto de 84 centímetros de entierro, que pueden ser de forma piramidal con 50 centímetros de base. El tarimado del piso irá a 84 centímetros sobre el nivel del suelo.

El contratista repondrá toda la madera que sea necesario cambiar, advirtiéndole que el vigueteado debe de ser de cedro, madero negro, guachipelin u otra madera resistente, que el encargado de la inspección admita, no siendo las clases expresadas. El tabloncillo del piso será de cedro o pochote de uno y un cuarto de pulgada de grueso, de madera muy seca y bien ajustada, pudiendo aprovecharse el tabloncillo que resulte en buen estado del piso actual, siempre que tenga el grueso especificado.

Las basas, sostén del entarimado del piso, pueden ser de cemento, de madero negro o guachipelin, con suficiente entierro que garantice la estabilidad.

Las maderas del cuerpo del edificio se suponen buenas y todas aprovechables, pero si resultaren piezas malas o dañadas al desarmar el contratista las repondrá.

La Junta de Caridad oye propuestas por 15 días a contar desde la fecha de esta publicación y se reserva el derecho de no aceptar ninguna, si ellas no convienen a sus intereses.

El Presidente de la Junta,
CLODOMIRO FIGUEROA

Puntarenas, 2 de junio de 1915

NAPOLEON SOTO J.

GRAN ALMACEN DE ABARROTOS Y MERCADERIAS EN GENERAL

Ventas solo al por mayor - - - Libres de descuentos en ventas al contado

Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías

Tres bonitas casas en Pueblo Nuevo

Recien construidas con todo confort. A diez varas de la playa, y cien del Estero, gran solar. A propósito para veraneo de las familias del interior. Vendo muy baratas o cambio por casa o solar en San José.---E. GARCIA

CUÑA

Por si Uds. lo dudan y dicen que son "calurnias" de los que no queremos la continuación de Pacho y demás compañeros mártires; fijense en una tablita que a manera de LNRI campea sobre la oficina, redacción e imprenta del diario Municipal y que a la letra dice. "Inspección de Rentas Municipales". Y hablan de delicadezas!---AVISPA.

Fiesta simpática entre los maestros

El lunes después de las horas de clase, los maestros de esta ciudad tuvieron una fiesta para despedir al colega Ramón Leiva que se traslada como Inspector de Escuelas al circuito de Nicoya.
Esta fiesta que fué una verdadera manifestación simpática de cordialidad entre los maestros, llegó hasta el máximo del sentimentalismo.
Don Daniel Zúñiga Presidente de la Sociedad de Instrucción y Recreo ofreció la fiesta al amigo Leiva; después hubo un canto, letra del festejado y música del señor Zúñiga, cantado por las maestras y alumnas del V Grado, discípulas del señor Leiva.
Después el maestro don Clímaco Pérez, un tanto emocionado, despidió al colega y amigo; dijo, que sentía mucho la separación de su amigo, pero que al mismo tiempo se alegraba porque tenía seguridad en las energías y entusiasmos del señor Leiva y que su labor sería muy provechosa para la provincia del Guanacaste, que es de ambos. Doña Julia de Zubiría con voz sentimental y también muy emocionada manifestó el sentimiento que la embargaba por la separación del subalterno que sabe cumplir con su deber. Así se sucedieron en el uso de la palabra la señorita Rosa A. Urbina, don Salvador Villar, don Antonio Gámez y don Fernando Aguilar todos hablaron tan triste y con acento sentimental que en el salón se ahogaban sollozos tras sollozos.
Después tomó la palabra el señor Leiva y llorando expuso el profundo agradecimiento y el sentimiento que le causó aquella fiestecita. Todas sus discípulas rompieron el llanto y sus compañeros dejaron caer unas cuantas lágrimas arrancadas por las tristes frases de despedida del señor Leiva.
Enseguida hubo helados y después de un rato de conversación amigable se retiraron los maestros sintiendo de veras la separación del colega.
Dichosos los maestros que como el señor Leiva, logran captarse el cariño de sus alumnos y colegas.

CASTOR

BUZONIANA

AGENTES.—Mina Unión—Santa Cruz.—Administrador de Correos.—Cañas.

"El Pacifico" no se ha extinguido, estimados amigos nuestros

Ni tal sucederá aunque de buena gana lo deseen sus enemigos. Temporalmente nos vimos en el caso de suspender su publicación debido a que instaláramos una nueva prensa, que nos ha colocado en condiciones ventajosas para servir con más puntualidad a los abonados y favorecedores de esta hoja.

Agradecemos a Uds. el interés que nos demuestran y esperamos que tengan la fineza de ponernos al corriente de cualquier irregularidad, a fin de subsanarla sin pérdida de tiempo.

ATENCION

Toda correspondencia para el periódico debe venir dirigida así: Señor Director de EL PACIFICO—Puntarenas.

Suplicamos tomar nota de la advertencia a nuestros agentes, corresponsales y favorecedores.

PERMANENTE

Los agresivos y mentirosos artículos que fechados arteralmente en Manzanillo, Miramar, Esparta, Jabonal, Palmatal, Cedral y otros lugares de la Provincia contra el Gobernador señor Figueroa y publicados en la parte trasera de "El orreo de la Costa" con distintos pseudónimos tales como Secretario de la Unión Spartana, M. A. G., Pachín González, Medio, Juan & S., artículos con latinazos macarrónicos y citas de Lutero, Celvino y Napoleón, todos, todos estos salen de la pluma del "insólito" cura Montoya el célebre clérigo que nos dió a conocer don una Kumpel para alerta del pueblo católico de Costa Rica, y a quien el Dr. don Leopoldo Acosta ha excitado para que se quite la sotana en honor al clero del país.

En cuanto al daño que esa pluma difamatoria puede hacer al señor Gobernador, decimos que este funcionario ha manifestado sentirse satisfecho de que tú o como Montoya—esté a cargo de la tarea de difamación que se ha emprendido.

HOTEL ALVARADO

Este conocido establecimiento, situado a docientas varas de los Baños Municipales, hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias—LAS ALVARADO

CIGARROS ARDON

Albino Zaniboni G.

Se hace cargo de arreglar y hacer cualquier pieza que se necesite de fonógrafos, máquinas de escribir, máquinas de coser revólveres, cajas de música, hacer instalaciones de timbres eléctricos y de cañería y de cualquier otro trabajo de mecánica.
Casa contigua al Centro de Artesanos.

Antonio Alvarez Hurtado

ABOGADO Y NOTARIO

Oficina frente al Parque Victoria y el Estero.

JUAN M. RODRIGUEZ

Abogado y Notario Público

despacha en su casa de habitación, frente al parque La Victoria, lado Oeste

PARA VESTIRSE MAL

EN LA SASTRERIA DE TEODOMIRO ACUÑA Y Ca.
Su numerosa clientela acredita la imperfección de sus trabajos
Fbro. 25 Lado Sur del Parque Victoria

W. R. Grace & Co.

IMPORTADORES EXPORTADORES

San Francisco - New York - New Orleans

Grace Brothers and Co. Ltd.

Importadores Exportadores

LONDON

Agente — F. WISS

Frebrero 23

SAN JOSÉ — COSTA RICA

Acaba de llegar de París

el Doctor don Ramon Rodríguez Sanz

especialista en el tratamiento y curación del reuma, tumor blanco, etc. por las aplicaciones del "air sech souchauffe" y con certificados de la Maternité del Hospital Saint Louis y Clinique Tarnier.
Oficina—Esquina Suroeste del Parque Victoria, bajos del Hotel de Colom. (Fbro. 25)

RUDOLPH HERZOG

BERLIN C., Alemania

CASA PRINCIPAL Y DE GRAN ESTILO, ESPECIALISTA EN VESTIDOS, ROPA, AJUALES, DECORACIONES Y MUEBLES. Telas de lana, seda y algodón para vestidos de señoras. Vestidos medio confeccionados de tul, seda y velo lavable. Pañoletas, mantas de viaje, coche y abrigo, frazadas.

Confecciones para señoras

Paletots, Abrigos, Trajes, Vestidos, Batas Faldas, Blusas, Enaguas, Sombreros, etc., etc.

Trajes para niños

Vestidos y abrigos para niños. Vestidos y Paletots para señoritas. Trajes para niños. Abrigos y Pelerinas

Ropa para caballeros

Trajes y Paletots. Trajes para excursiones, para caza y sport
Sombreros y Gorras.
Telas blancas de algodón, lino, mantelería, ropa de baño, ropa interior blanca, ropa para camas guantes, corbatas, medias, ropa interior de punto, corsés, delantales, sombrilla y paraguas

Pidan catálogo y envíen sus pedidos a VICTOR FABIAN, San José C. R., — Casilla 882

LAS MEJORES MAQUINAS DE LABRAR Y ASERRAR MADERA SON LAS DE KIRCHNER Y Cº DE LEIPZIG

Las numerosas máquinas de KIRCHNER introducidas en este país han dado excelentes resultados PARA PRECIOS E INFORMES:

ALFONSO ALTSCHUL : : : San José

Ingenio de La Mansion

AZUCAR DE PRIMERA CALIDAD Y AMAS BAJO PRECIO
Depósito permanente en Puntarenas—MAN CHONG SING y Co.

Vida Social

Nuestro muy estimado amigo don Macelonio Esquivel regresó al fin a Puntarenas, ya completamente restablecido de la enfermedad que le aquejó por largos meses.

—Ayer tuvimos el gusto de saludar al amigo don Isaac Zúñiga Montúfar.

—Don Camilo Moya, jefe de la casa Kuberg-Echandi, en esta plaza, contrajo compromiso matrimonial con una estimable señorita Josefina.

Chóquela Ud., don Camilo.

—En el último vapor de la vecina del Norte, arribó a Costa Rica la estimable señora doña Hortensia de Lizano, esposa de nuestro amigo don Gonzalo Lizano Guardia.

Respetuosamente presentamos a ella nuestro saludo de bienvenida y al amigo Lizano nuestra efusiva felicitación.

—En cama, padeciendo de paludismo, se halla don Marcos Guido, querido amigo nuestro.

Que mejora.

—A don Abelardo Lobo M. Jefe Político de Esparta, tuvimos el gusto de estrecharla la diestra ayer.

—Tarde, pero muy respetuosamente, despedimos a doña Isolina de Soto que regresó a San José después de pasar una corta temporada en Puntarenas.

ANUNCIESE Y SUSCRIBASE A
"EL PACIFICO"

Nos informan

Que algunos ociosos, con el mero objeto de hacer el daño, andan robándose las llaves de los tubos de las cañerías, sabemos que el señor Evangelista Villafañá y la Escuela de Varones, han sido víctimas de esta clase de cacos. Llamamos la atención de la autoridad.



Es mala economía comprar una emulsión, imitación ó preparación parecida, solo porque es más barata que la Emulsión de Scott

[de Aceite puro de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos]

El cuidado de la Salud no admite experimentos con medicinas inferiores. Exíjase siempre la EMULSION de SCOTT

De donde saldrán las misas?

Viendo gastar sin reparo y derrochar los colonos para hacerse diputado, me preguntó Pedro Blones.

—Dime Paco, ese señor que gasta tanto dinero debe ser hombre muy rico.

No, Perico.

—Por fuerza tiene caudal. No hay tal. Entonces será un magnate.

—Disparate!

Tendrá empresas... algunas minas.

—Desatinas.

—El asunto tiene GRACIA, si gasta sin capital.

—Si, Perico, mucha GRACIA, pero GRACIA en plural.

PACO ROJO

Tip. de EL PACIFICO

Ferretería

DE HECTOR ESQUIVEL

en Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas pinceles, etc.,

EDGAR KNOHR y Cía

San Jose Limon

VENTAS AL POR MAYOR Y AL DETAL

Cemento alemán Marca "Alsen"

EN BARRILES DE MADERA DE 175 KILOS NETOS
AZUCAR de Gracia de don GUILLERMO NIEHAUS
ALAMBRE DE PUAS - JABON INGLÉS - CANDÉLAS
REPA HECHA.

Mayo 9. — W. STEINVORTH Y Hno. —

ASERRADERO A VAPOR

Magu fics maquinaria para la elaboración de maderas. — Existencia de tabloncitos, tablas machimbradas y toda lo concerniente a construcciones. — Sortido de maderas para construir muebles. — Tayer mecánico. — Desascaradora de arroz. — Construcción de muebles. — Se atienden toda clase de pedidos.

PEDRO CAÑALE PUNTARENAS

Hotel Europa

Hotel de Primera Clase en Puntarenas

Atendido personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

San Chong Sing y Cía

BARROTES ALMACEN

renovación de mercaderías. — Inmejorable calidad y bajos precios para abarrotes

HABLEMOS CLARO

"El Correo del Atlántico", bisemanario de intereses generales que se publica actualmente en Cartago, trae el suelto que a continuación reproducimos:

"PUNTARENAS

Los ánimos siguen excitados en el litoral del Pacífico entre panchistas y figueristas.

La Información de hoy, se escandaliza, cosa que nos parecía imposible, de que don Clodomiro continúe al frente de la Gobernación. Como si todos los Costarricenses no supiéramos los motivos a que se debe la "indignación" de "La Información"

¿Por qué no se escandaliza "La Información" de que Amador síeado candidato a la reelección continúe al frente de la municipalidad?"

¡Está claro! Al colega lo mueve un sentimiento de alta justicia. Lo justo sería que don Pancho renunciara siquiera a uno de los muchos cargos que tiene encima y más al de presidente municipal, ya que ese puesto le es de un todo imposible cumplir debidamente, desde el momento en

que tan importante asociación se ha convertido en centro político, por demás enemigo del Gobierno. Y díganlo si no es así, los \$ 300 00 que mensualmente entregan como subvención al "Correo de la Costa", a cambio de los trabajos para la reelección de D. Francisco, y que son una muy pesada contribución que el pueblo paga para alimentar las ambiciones, en mala hora concebidas por el voluminoso Pacho. También nos consta que altos empleados Municipales, entretienen el tiempo en reuniones políticas, de las cuales salen gastos que tiene que cubrir el pueblo, pues salen de las arcas municipales.

Así, pues, que la candidatura del señor Figuerón, es obra exclusiva de "El Correo de la Costa" que en su empeño de desvirtuar, ha menester al frente un blanco sobre el cual dirigir su puntería, y siendo así, mal podía el señor Gobernador acuerpar las obras de sus enemigos que, gratuitamente, le altaran con el mero prurito de dañar su nombre y amenguar su reputación.

Así, pues, que lo que opina "La Información", no es más que un error copiado del órgano "pachista" o una necesidad de hablar algo.

Servicio de automovil

Se ofrece al público un cumplido y magnífico servicio de automóvil. Viajes a la Boca de la Barranca, a la Chacarita, a Pueblo Nuevo y dentro de la población el tiempo que guste el interesado.

El automóvil estará siempre listo para bautizos, matrimonios y fiestas sociales. Todo a precio convencional. Para más pormenores en la casa de Carmiol.

Fbro. 6

PABLO ESQUIVEL

Azúcar del Ingenio Tempisque

de Federico Sobrado

VENDE EN EL DEPOSITO DE PUNTARENAS A PRECIOS SIN COMPETENCIA.

FRANCISCO AMADOR MEJIA, — AGENTE

TEODORO ROIZ

Gran Fábrica de Jabones y Velas

Casa fundada en 1899

Almacén de Abarrotes y Licores

PUNTARENAS COSTA RICA.

ZACARIAS RODRIGUEZ

Cirujano-Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD MEDICA DE COSTA RICA EL AÑO 1898

Ha abierto definitivamente su oficina en la casa que fué antiguo Hotel de Me Adem. frente a Felipe J. Alvarado. Siempre atenderá a su clientela todos los días, excepto sábado y domingo. Siempre observa especial atención en la fabricación de los instrumentos.

Nov. 26

C. R.